

et aux élèves de l'Université Laval, Nous accordons très affectueusement dans le Seigneur la Bénédiction Apostolique.

Donné à Rome, près de saint Pierre, le vingtième jour de février de l'an mil neuf cent cinq, de Notre Pontificat la deuxième année.

Pie X, Pape.

### A propos du carême

Pour répondre à quelques lecteurs inquiets, nous croyons devoir reproduire un passage des pages 11 et 12 de la *Discipline du diocèse de Québec*, 2<sup>e</sup> édition :

« La Sacrée Pénitencerie a déclaré, le 16 janvier 1834, que ceux qui, à raison de leur âge, de leur infirmité, ou de leurs travaux, sont exempts du jeûne, peuvent, aux jours de jeûne où le gras est permis, manger gras à tous les repas. »

### Le Secret de la Salette

En traitant, voilà huit jours, d'un incident relatif à la question du « Secret » de la Salette, nous avons omis, par malentendu, de rectifier une assertion faite par « Don Alessandro, » correspondant romain de la *Semaine religieuse de Montréal*. En effet, dans sa lettre romaine du 8 février (publiée par notre confrère de Montréal en sa livraison du 6 mars), Don Alessandro a écrit ce qui suit à propos de l'incident en question :

Les journaux français reproduisirent l'article (1), mais, changeant deux phrases, dirent qu'elle révéla son secret à Pie IX, ce qui est vrai. Cela a suffi pour que toute la question revint sur l'eau. On s'agite, on veut forcer les journaux français à donner la version exacte de l'*Osservatore Romano*, sans se demander si cette correspondance d'Altamura mérite bien l'honneur qu'on lui fait. Il semble certain que l'*Osservatore* aurait dû lire plus attentivement cette correspondance avant de l'insérer, et alors il aurait supprimé le passage sujet à contestation. Il ne l'a point fait; mais cela ne change rien.

DON ALESSANDRO.

Le correspondant romain s'est tout à fait mépris sur l'objet de la polémique qui s'est faite en France au sujet de cet incident. En effet, d'après la *France chrétienne* — et nous n'avons pas sujet de douter de sa parole —, l'*Osservatore Romano*

(1) Il s'agit de l'article de l'*Osservatore Romano*, où est racontée la mort de Mélanie, et que nous avons reproduit dans notre livraison du 28 janvier. RÉD.